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LA  m i n i s t r e  d e 
l’Éducation nationale 
e t  d e  l a  F o r m a t i o n 

profe s s i on n e l l e ,  c h argé e 
de  l a  For mat ion  c iv ique , 
Camélia Ntoutoume-Leclercq 
a échangé le 18 octobre 2023 
avec les partenaires sociaux. 
Rencontre au cours de laquelle 
les représentants syndicaux 

ont remis sur la table leurs 
revendications.
Dans un premier temps, le 
groupement des syndicats 
de l’ordre d’enseignement 
professionnel a exposé ses 
réalités de travail, sans oublier 
le bilan des points inscrits dans 
mon cahier de revendications. 
À ce propos, "  el le nous a 
donné des garanties sur le fait 
que cette semaine, les vacations 
vont être payées. Les vacations 
du concours, comme celles 

du certif icat de formation 
professionnelle, vont être payées 
cette semaine-là. On peut dire 
que nous sommes satisfaits du 
moment où on a trouvé une 
oreille attentive, Madame le 
ministre a bien voulu échanger 
avec nous sur tous ces points-
là, et nous sommes tombés 
d’accord sur le fait qu’il y a un 
calendrier de travail qui doit 
être mis en place pour essayer 
d’accélérer tous les points 
que nous avons soulevés ", a 
déclaré Edmond Hendet Ngadi, 
président du Syndicat national 
des enseignants et personnels 
de la formation professionnelle 
(Synepfop). Par la suite, les deux 
parties ont salué la qualité du 
dialogue social instauré l'année 
dernière et qui a permis d'éviter 
d’innombrables problèmes.
" Les problèmes naissent lorsque 
les hommes ne se parlent pas, 
du moment où on se parle nous 

pensons que les problèmes 
trouveront des solutions, et nous 
apprécions cette façon de faire ", 
a déclaré Marc Nyassa Poutou, 
président du Synfep.
Dans la  même foulée,  les 
sy ndic at s  de  l ’ É duc at ion 
nationale ont fait un ensemble 

d’exposés portant sur le retrait 
des programmes scolaires à 
caractère sexuel, le plan de 
carrière, le recrutement, les 
mutations, les journées de 
réf lexion, la situation des 
enseignants bénévoles exerçant 
en zones rurales.

Éducation : les revendications des 
syndicats, les garanties de la tutelle

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

La ministre de l’Éducation nationale et les partenaires sociaux 
lors de la rencontre.
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LE  2 e  c o n s e i l 
d'administration de l'année 
du Centre hospitalier 

universitaire d’Owendo (CHUO) 
s'est déroulé jeudi dernier dans sa 
salle polyvalente. Cette réunion 
d’ensemble, qui intervient après 
celle de juin dernier, avait pour 
objectif de faire l’évaluation des 
activités 2023 et la présentation 
des urgences en fonctionnement.
À la lumière de ces travaux 
dirigés par Léonard Assongo, 
p r é s i d e n t  d u  c o n s e i l 
d’administration, l’hôpital 
affiche des résultats satisfaisants. 
"Nous avons un cap et celui-ci 
doit être évalué régulièrement 
pour l’atteinte des objectifs. 
Le CHUO a fait des résultats 
probants avec peu de moyens. 
Sur le plan de la dette, nous avons 
quasiment réglé toute la dette en 

dehors d’une enveloppe restante 
de 30 millions de FCFA. Nous 
sommes une structure technique 
et celle-ci fonctionne avec des 
équipements. L’extension de 
l’hôpital est une nécessité pour 
aboutir à une prise en charge 
optimale", a-t-il déclaré.
Aussi, pointant du doigt la lenteur 
administrative qui ralentit 
le processus d’acquisition du 

matériel hospitalier, le président 
du conseil d’administration a 
indiqué que "nous souhaitons 
que les conventions soient 
respectées car ce qui bloque 
c’est la lenteur administrative. 
Les circuits que prennent les 
conventions ne nous permettent 
pas d’aller faire des engagements 
et acquérir des équipements pour 
être opérationnel."

CHUO : revoir le circuit des 
conventions pour rendre 
l’hôpital plus performant

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

Une vue des travaux du conseil d’administration du CHUO.
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LES enfants nés de parents 
sourds-muets ont bénéficié 
samedi dernier de kits 

scolaires complets. L'œuvre est 
du Rotary Club Libreville-Komo. 
Une organisation humanitaire 
qui prône l'amour et le partage.
Pour la présidente Mista Agalie, 
" c'est une action que nous avons 
baptisé une rentrée pour tous. 
Et cela fait dix ans aujourd'hui 
que nous l'effectuons. Notre 
organisat ion est  toujours 
présente pour apporter du 
sout ien et  du sourire  aux 
populations vulnérables qui sont 
parfois dans l'incapacité d'offrir 
le nécessaire à leurs progénitures. 
Aujourd’hui, nous sommes au 
Centre des sourds-muets de La 

Peyrie pour leur apporter notre 
modeste contribution, qu’ils 
puissent bien effectuer leur 
rentrée scolaire. "
Ce sont plus de 70 enfants qui ont 
bénéficié de ce don. Un plaisir 
pour les parents qui, à travers 
leur langage, ont tenu à exprimer 
leur gratitude aux bienfaiteurs.
Pour Mista Agalie, " c'est toujours 
un plaisir pour nous de donner. 
De voir le sourire de ces enfants 
et de leurs parents lorsqu'ils 
reçoivent. Et je voudrais ajouter 
que tout cela a aussi été possible 
grâce à nos partenaires qui ont 
bien voulu nous soutenir dans 
cette noble cause. Notamment, 
Supermarchés Géant Casino, 
C e nt r ' A f f a i re s ,  B at ip lu s , 
Bricorama, Gabon-Meca et 
plusieurs autres donateurs 
individuels. "

Social : des kits scolaires 
pour les enfants nés de 
parents sourds-muets

AEE
Libreville/Gabon

Les enfants des personnes handicapées ont reçu des kits 
scolaires.
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